

ses ruines actuelles il ne montre qu'une faible partie de l'importance qu'il devait avoir dans le principe. — A trois kilomètres à l'ouest de Véranne, sur un pic formant une des origines du mont Pilat (1200 mètres) se trouve une chapelle dédiée à saint Sabin ou Scabin. Elle semble avoir été bâtie en 1683, mais d'après Thiollier (15), la construction nouvelle aurait remplacé une autre plus ancienne, citée dans un acte de 1317. Au XIV^e siècle, elle faisait partie avec le fief de la Pra, situé entre la chapelle et Véranne, des possessions de la famille de La Barge.

*
**

LUPÉ (de *lupus* loup, *lupa* louve) (16). — Arrière-fief de Malleval, Lupé était vers le milieu du XIV^e siècle, entre les mains de la famille Falatier. Le premier du nom s'appelait Guigues Falatier : il eut deux fils, un dit Guigues Falatier qui devint *cellerier* du fameux monastère de l'Île-Barbe près Lyon (17) — et Hugues Falatier qui, en 1378, prêta hommage pour cette terre à Louis II, dit le Bon, comte de Forez. Elle comprenait alors la maison forte de Lupé avec toutes les

(15) *Le Forez pittoresque, loc. cit.*

(16) C'est à propos de Lupé que nous avons trouvé la date la plus ancienne qui s'applique à nos localités. Si le château d'Argental, près Bourg-Argental, date de 840, nous voyons la seigneurie de Lupé déjà existante en l'an 662. Témoin le fait suivant : Saint Annemond, de Saint-Chamond, persécuté par Ebroin, maire du palais sous Clotaire III et Childéric, se résignant à la mort, envoya, dit la chronique, chercher un de ses amis, nommé Valdebert, seigneur de Lupé, lequel passa plusieurs jours avec lui en jeûnes et en oraisons, le disposant au martyre qu'il devait subir (662).

(17) *Le Laboureur, loc. cit.*